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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Impartirá la UAEM una nueva carrera en seguridad ciudadana” 
En respuesta a la demanda social de carreras que respondan a los requerimientos de la actualidad, el Consejo Universitario 
(CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobó la creación de los programas educativos para la 
licenciatura en Seguridad Ciudadana y la licenciatura en Nutrición, en la sesión realizada el pasado 11 de mayo en la 
Unidad de Investigación en Servicios Psicológicos (Unisep). En la sesión, presidida por el rector Fernando Bilbao Marcos, se 
presentaron los argumentos y contenido de ambas carreras que el pleno del CU aprobó para que comiencen a impartirse a 
partir del próximo ciclo escolar. La licenciatura en Seguridad Ciudadana será impartida en la Facultad de Psicología (FP) y 
su objetivo es formar profesionales en la materia, a partir de un currículo flexible y centrado en el estudiante, “que a su vez 
éste ofrezca conocimientos conceptuales metodológicos e instrumentales sobre las diversas disciplinas que confluyen en el 
estudio, análisis, prevención y tratamiento del fenómeno de la seguridad ciudadana, considerando sus diferentes ámbitos de 
intervención desarrollando habilidades, actitudes y valores que le permitan al alumno coadyuvar en la atención del problema 
de seguridad que enfrenta nuestra sociedad”, así lo expuso Arturo González Luna, director de esta unidad académica. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
 
“Analiza Lydia Elizalde panorama de la difusión cultural del país” 
Resultado de una amplia investigación sobre la difusión cultural en México, el libro Diseño en la Revista de la Universidad de 
México, obra de Lydia Elizalde, estudia los avatares de esa publicación a partir de 1946, año en que se reedita luego de 
interrumpirse por diferentes razones. De acuerdo con Elizalde, el objetivo principal es estudiar a la Revista de la Universidad 
de México, editada por la UNAM desde aquella fecha hasta nuestros días de manera ininterrumpida. “Inicialmente, se hace 
un estudio sobre la función y el objetivo de la revista dentro de la sociedad; además de estudiar los lenguajes visuales que 
ha utilizado durante este periodo. También se hace un breve estudio de la difusión cultural a través de la publicación. En el 
periodo entre 1946 y 1950 es cuando se dan las bases de la difusión de la cultura en la UNAM, que siguen siendo 
prevalecientes en las formas de difundir la investigación y los procesos culturales que se desarrollan en la Universidad”, dice 
en la charla con La Jornada Morelos. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 
“Cobran registro a aspirantes a consejeros en la FDyCS” 
Fuera de lo que señala la legislación universitaria, en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se pidieron mil 500 y mil pesos a quienes participaron en el proceso de elección 
para presidente del Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (CESA) y de Consejeros Técnicos. En las convocatorias 
respectivas, los integrantes del colegio electoral se refieren a varios artículos, en los cuales no se establece que se deba 
hacer cobro alguno por inscribirse en los procesos, ni que se deba participar en planillas, como se hizo en la FDyCS. En la 
convocatoria para renovación del CESA, la cual contiene firmas en donde algunos miembros del Consejo General de 
Representantes manifiestan no estar de acuerdo con lo que se establece como lineamientos del proceso, en la tercera parte 
que se refiere al registro se establece el cobro del registro. “El costo de recuperación para el registro de los candidatos será 
de un mil pesos, dicho pago se hará en una sola exhibición una vez que aparezca en la lista oficial de candidatos”. Christian 
Benítez Núñez, ex presidente del CESA, explicó que no es la primera vez que se cobra la inscripción a quienes desean ser 
representantes estudiantiles y que se hace por acuerdo de quienes desean participar. Esto, dijo, es para que los miembros 
del colegio electoral tengan recursos para comer y traslados, ya que el conteo de los votos termina de madrugada, expuso. 
La Unión de Morelos, p. 15, (Salvador Rivera).  
 
“Firman convenio la Unisol y la UTEZ” 
Fue firmado un convenio de colaboración entre la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) y 
la Universidad del Sol (Unisol). El convenio tiene como propósito formalizar las acciones de vinculación referentes a la 
realización de estadías, prácticas profesionales y unión de las instituciones para la creación de proyectos y fue signado el 13 
de mayo. Por parte de la Universidad del Sol el convenio fue suscrito por Leonor Santa Figueroa Ojeda, rectora de Unisol, 
quien a su vez fue asistida por Héctor Javier Delgado Garza, por parte de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata, el 
doctor Alejandro Pacheco Gómez, rector de la UTEZ, y Beatriz Ramírez Velázquez, secretaria Académica de la misma. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
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“Cierran inscripción a examen a bachillerato” 
Más de 22 mil espacios educativos de nivel bachillerato estarán disponibles para el siguiente ciclo escolar para los 
egresados de la educación secundaria, confirmó la Secretaría de Educación, tras anunciar que mañana concluye el periodo 
de registro para solicitar examen de admisión. Los lugares por los que podrán concursar estarán disponibles en 66 
planteles, mismos que están distribuidos en todos los municipios, lo que permite que los alumnos que concluyan la 
secundaria tienen un lugar garantizado en el nivel medio superior, tal y como lo está promoviendo esta dependencia. Cabe 
destacar que en todos los municipios del estado existe al menos una opción de estudio de bachillerato público, por lo que 
cualquier joven con interés de continuar preparándose, lo puede hacer a través de las distintas alternativas que existen. La 
venta de fichas para los exámenes concluye el próximo miércoles, ya que se tiene programado que la aplicación del examen 
de ingreso al nivel medio superior se llevará a cabo el 19 de junio en todos los planteles, y que los resultados se estarían 
publicando a partir del 9 de julio. El examen de ingreso incluye a los 5 planteles del Colegio de Estudios Científicos y 
Tecnológicos (CECyTE); 22 del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem); 5 del Colegio Nacional de 
Educación Profesional Técnica (Conalep), uno de Mazatepec; 8 de la Dirección General de Educación Tecnológica 
Agropecuaria (DGETA); 11 de la Dirección General de Educación Tecnológica Industrial (DGETI), del Centro de Estudios 
Tecnológico Industrial y de Servicios (CETIS), y del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIS), 
además de las Preparatorias Federales por Cooperación (PREFECO), y las de la UAEM. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5873:cierran-inscripcion-a-examen-
a-bachillerato&catid=42:local&Itemid=63 
La Uníon de Morelos, p. 15, (Tlaulli Preciado); el Sol de Cuernavaca, p. 56, (Mónica González) y Diario de Morelos, 
p.7, (Redacción). 
 
“45 de cada 100 estudiantes abandonan sus estudios zona surponiente” 
Un promedio de 45 jóvenes de cada 100 que ingresan al estudio nivel medio superior no logran concluir sus estudios, 
principalmente por factores como la situación económica, reveló el titular de los Servicios Federales de Apoyos a la 
Educación en Morelos, Pedro Gallegos Flores, durante su reciente visita a la región sur. El funcionario federal en Morelos 
resaltó que ante esta preocupante situación en este nivel educativo, se ha hecho la promoción de becas económicas en 
diferentes niveles que permitan a los jóvenes concluir su formación media superior. “Cada año estas becas se incrementan 
en un 10 por ciento y se busca evitar que los estudiantes se integren a las estadísticas preocupantes de la deserción 
escolar”, aseveró. 
La Unión de Jojutla, p.3, (Nora Domínguez) y El Sol de Cuernavaca p.3, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
“Reciente fenómeno solar, sin relación con el aumento de radiación en la ciudad de México” 
De finales de abril a principios de mayo, el Sol atravesó por un periodo de intensa actividad en el que expulsó materia al 
espacio. Sin embargo, ese fenómeno no está relacionado con el aumento en los registros de rayos ultravioletas en la capital 
del país, comentó en entrevista el astrónomo Pablo Loera González, encargado de programas de divulgación del área de 
astronomía de la Universidad de Sonora. El aumento de los rayos ultravioletas en el centro del país es, en su mayoría, 
resultado del daño a la capa de ozono, comentó el especialista, que trabaja en el observatorio solar Carl Sagan –instalado 
en el campus universitario en Hermosillo–, uno de los pocos del mundo que operan todos los días con transmisiones 
abiertas al público por Internet y que monitorea de manera constante la actividad solar. 
La Jornada, p.3a, (Ulises Gutiérrez Ruelas). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Capacitan a niños en la capital sobre prevención en el consumo de drogas” 
La Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano (SPAC) capacitó a más de cinco mil menores para que coadyuven en las 
labores de prevención en el consumo de drogas. Estudiantes de quinto y sexto año de primaria acudieron durante tres 
meses a las clases extracurriculares, en donde conocieron métodos básicos sobre el consumo de estupefacientes y los 
problemas que ello arrastra. Los estudiantes de nivel básico conocieron la forma en la que pueden apoyar a sus padres y 
sobre las acciones que deben tomarse en caso de alguna emergencia y con ello disminuir el índice de violencia intrafamiliar. 
Ayer por la mañana fueron entregados los reconocimientos a cinco mil 478 menores de la escuela Benito Juárez García, 
ubicada en pleno centro histórico de la ciudad. La directora de Participación Ciudadana, Claudia Alemán Olvera, comentó 
que el programa de educación preventiva contra el consumo de drogas en menores, también será proporcionado en cinco 
lecciones, de un mes y medio, a estudiantes de tercero y cuarto grado de las primarias ubicadas al interior del municipio, en 
donde también los menores deberán saber cómo apoyar a sus padres en caso de alguna emergencia. 
La Jornada Morelos, p.11, (Elizabeth Cuevas). 

 



 4 

“50% de adultos mayores padecen depresión” 
Teresa Jarillo Soto, presidenta de la Asociación de Gerontología y Geriatría en el Estado de Morelos, manifestó que la mitad 
de los adultos mayores en el estado padecen algún tipo de depresión y que de no atenderse, puede generar suicidios. 
Aunque destacó que no existe una estadística oficial, se aprecia que del 10 al 15 por ciento de las muertes por año de los 
adultos mayores son a causa de que se privan de la vida. Dado que se encuentran en una etapa de pérdidas laborales, 
familia, autoestima y participación social, los adultos mayores padecen también de una inadecuada atención de sus 
familiares, a lo que Jarillo Soto mencionó que aún falta exhortarlos a conocer sus necesidades, sus padecimientos, conocer 
su abordaje clínico y la atención médica especializada que requieren ante las enfermedades crónico-generativas, como la 
hipertensión arterial, diabetes, deformidades articulares, demencias, ente otras más comunes en este sector poblacional. 
La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez). 

 
Nacional: 
 
“Confirma la SEP plan contra obesidad” 
Tras confirmar que el próximo ciclo escolar se pondrá en marcha un programa nacional de combate a la obesidad infantil, el 
titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio Irazábal, adelantó que éste incluirá un plan de 
activación física para niños y jóvenes, un reglamento para los alimentos que se venden dentro de los planteles y 
modificaciones en los libros de texto. Sin embargo, aclaró que no se trata de estigmatizar a nadie, sino de resolver un 
problema de salud que se presenta en todo el país y que implica un esfuerzo de autoridades y padres de familia. 
La Jornada, p.38, (José Antonio Román). 
 
“Inminente levantamiento de la alerta sanitaria por el virus de la influenza A/H1N1, informa Salud” 
El secretario de Salud (Ssa), José Ángel Córdova, anunció que en unos días se levantará en México la alerta epidemiológica 
en fase seis del virus de la influenza A/H1N1, para lo cual cuenta con el aval de la Organización Mundial de la Salud (OMS). 
En entrevista, al término del segundo congreso internacional de la familia Políticas públicas por una cultura familiar en el 
siglo XXI, organizado por el DIF nacional, destacó que a la fecha 50 por ciento de la población en el país se encuentra 
inmunizada contra el virus, por haber tenido algún contacto con la enfermedad o por haber recibido la vacuna 
correspondiente. 
La Jornada, p.37, (Elizabeth Velasco). 
 

Internacional: 
 
“El hemisferio cerebral derecho, más activo en personas con alucinaciones” 
Cerca de 200 expertos se dieron cita en el seminario Alucinaciones, durante el cual se presentó el Diccionario de las 
alucinaciones, del holandés Dirk Blum, libro de 550 páginas que recoge dos mil casos sicológicos, que entran en el cuadro 
de lo que se conoce como alucinaciones, fenómeno que los pacientes suelen identificar con voces interiores o fantasmas 
que les hablan. Analizamos también las alucinaciones provocadas con, por ejemplo, determinados tipos de hongos como la 
Amanita reverie, que puede llegar a generar alucinaciones durante más de 15 horas seguidas”, explicó hoy la siquiatra Iris 
Zommer, jefa de unidad en la clínica universitaria de Utrecht, en el centro de Holanda, en el periódico De Volkskrant. Una de 
las primeras conclusiones del seminario es que, a la hora de analizar de dónde provienen esas voces interiores, se puede 
hacer una especie de mapa del cerebro humano y, a la larga, localizar en qué hemisferio nacen esos sonidos. No obstante, 
los expertos han determinado que en este tipo de procesos es el hemisferio derecho el más activo. En personas 
supuestamente sanas, es justo al revés: el hemisferio más activo es el izquierdo. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Retrocede la inflación 0.54% en la primera quincena” 
El nivel general de precios al consumidor descendió 0.54 por ciento en la primera quincena de mayo, principalmente por la 
baja en las tarifas eléctricas y el gas doméstico, informó el Banco de México (BdeM). Fue el mayor descenso observado 
para periodos similares desde 2003, y colocó la inflación en 1.3 por ciento en el transcurso de 2010, con un incremento de 
3.93 por ciento respecto al nivel en que se encontraba al término de la primera quincena de mayo de 2009. El precio de la 
energía eléctrica se redujo 16.17 por ciento, mientras el del gas doméstico disminuyó 3.93, así como algunas verduras y 
hortalizas como la cebolla y el tomate verde, que contribuyeron a la contracción del proceso inflacionario. Sin embargo, el 
índice de precios que mide la cotización de los productos y servicios menos volátiles, al que el banco central llama 
"subyacente", reportó un aumento de 0.17 por ciento en los primeros 15 días del mes, cuando en el mismo periodo del año 
pasado la elevación fue de 0.13 por ciento. Este incremento fue consecuencia de una elevación de 0.18 por ciento en los 
precios de las mercancías, y otro de 0.15 por ciento en servicios. 
La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga). 
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“Interesan  más el subempleo que formalidad” 
Los bajos salarios de los empleos formales y la necesidad familiar por tener un ingreso han llevado a varias personas a 
mantenerse subocupadas en vez de buscar un mejor puesto de trabajo. De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de 
Ocupación y Empleo (ENOE), en el primer trimestre de 2010 se incorporaron al subempleo 603 mil 659 personas, pero 
como una opción de empleo definitivo y no para buscar un empleo adicional que les permita mejorar su estado laboral 
actual. Según la encuesta, 3.6 millones de personas en todo el país se encuentran en esta condición laboral. Esta tendencia 
ha crecido, ya que en el mismo periodo de 2009, fueron 523 mil personas las que se emplearon bajo estas circunstancias.  
Reforma, p.p., (Mónica Ramírez). 
 
“Busca México coberturas para proteger de la volatilidad los ingresos petroleros” 
México seguirá buscando coberturas para garantizar sus ingresos petroleros y protegerlos de la volatilidad de los precios 
internacionales del crudo, dijo el lunes el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. El país contrató en 2009 coberturas 
petroleras para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en los mercados internacionales en 70 dólares el barril, 
lo que derivó en beneficios por poco más de 5 mil millones de dólares, recuerda la agencia Reuters. "Desde hace muchos 
años México cubre los precios del petróleo en los mercados internacionales y lo vamos a seguir haciendo", afirmó Cordero a 
periodistas, luego de inaugurar la vigésima Convención Nacional de Aseguradores. 
La Jornada, p.27, (De la redacción). 
 
“No se recupera la producción nacional de tequila: CRT” 
En los primeros cuatro meses de este año la producción nacional de tequila ha recuperado apenas 0.24 por ciento de los 
20.2 puntos porcentuales que perdió el año pasado, indican datos del Consejo Regulador del Tequila (CRT). El presidente 
del organismo (encargado de verificar que se cumpla la norma oficial mexicana para la elaboración de la bebida), Ramón 
González Figueroa, sostuvo que la baja en la producción obedeció que las empresas tenían muy altos los niveles de 
inventarios, pero aseguró que el consumo nacional e internacional se han mantenido igual. Sin embargo, agregó que el 
deficiente crecimiento de la economía y las altas cargas tributarias han impedido que la demanda crezca en el mercado 
interno. 
La Jornada, p.28, (Juan Carlos Miranda). 
 

Internacional: 
 

“La crisis europea afectará a América Latina a través de la inversión: Cepal” 
La crisis europea afectará a América Latina a través del comercio, la inversión, el flujo de remesas y los equilibrios fiscales, 
sostuvo ayer Daniel Titelman, jefe de la Unidad de Estudios de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe 
(Cepal). En Argentina, Chile y Brasil un riesgo mayor es el comercial. En Bolivia, Ecuador y El Salvador la amenaza viene 
por la eventual caída de las remesas de los inmigrantes, que representan un 10 por ciento del producto interno bruto. La 
fuerza del contagio dependerá empero de los desenlaces que adopte la coyuntura, matizó Daniel Titelman, jefe de la Unidad 
de Estudios de la Cepal. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 
“Gran Bretaña, Alemania e Italia recortan el gasto público” 
Gran Bretaña, Italia y Alemania anunciaron recortes al gasto público, sumándose a otros países europeos que también 
lanzaron planes de austeridad, y advirtieron, como en el caso de la primera nación, que en un presupuesto del mes próximo 
podría haber un ajuste mayor. Gran Bretaña hará un primer ajuste por 6 mil 200 millones de libras (8 mil 920 millones de 
dólares) para este año. Italia, por 24 mil millones de euros (29 mil millones de dólares), y Alemania, por 10 mil millones de 
euros (13 mil millones de dólares) por año hasta 2016, para poner un ejemplo a toda la zona euro y cumplir con las estrictas 
normas presupuestarias del área. Los analistas indicaron que los recortes, que estuvieron en línea con lo esperado, son una 
buena señal del compromiso del nuevo gobierno de Gran Bretaña con la reducción del déficit presupuestario récord, pero 
que se necesitaría un ajuste mucho mayor para preservar la calificación AAA de la deuda británica. 
La Jornada, p.24, (Afp, Notimex, Dpa y Reuters). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Profesores retirados de Morelos reclaman prima” 
Unos 400 maestros retirados se manifestaron ayer ante el Congreso de Morelos, cuya intervención demandaron para que se 
pague una prima de antigüedad a cuando menos 5 mil profesores jubilados de 1992 a la fecha. Alrededor de las 10 de la 
mañana, los mentores se concentraron fuera de la sede del Legislativo y luego se instaló una mesa de diálogo, en la cual los 
diputados, encabezados por integrantes de la Comisión de Educación, se comprometieron a que el gobierno de Morelos y el 
federal paguen a los profesores jubilados. A los maestros de Morelos que se jubilaron a partir de 1992, cuando se 
descentralizó la educación básica y se creó el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos, ya no se les pagó la 
prima de antigüedad, pese que esa prestación se la ganaron con años de trabajo. Les corresponden 12 días (de sueldo) por 
año laborado, con el salario que ganaban, dijo la presidenta de la Comisión de Educación del Congreso local, Lilia Ibarra 
Campos. 
La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos y Antonio Heras) y La Jornada Morelos, p.7, (José Luis Garcitapia). 
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“Entrega secretario de Educación techumbre a escuelas de Jiutepec” 
En gira de trabajo por el municipio de Jiutepec, el secretario de Educación de Morelos, José Luis Rodríguez Martínez, hizo 
entrega de tres techumbres en diferentes escuelas primarias públicas de esta localidad, lo que les permitirá a estudiantes y 
personal docente, protegerse del sol y la lluvia en los momentos en que tienen actividad en patios y canchas deportivas. 
Rodríguez Martínez refirió que estas acciones están destinadas a dar seguridad a la comunidad educativa, lo que también 
es resultado de los programas para elevar la calidad en los servicios e infraestructura escolar en todo el estado. Las tres 
instalaciones fueron entregadas por el secretario de Educación en compañía de Felipe Sedano Reynoso, director del 
Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos, a las escuelas Miahuaxóchitl, Josefa Ortiz de Domínguez y, Francisco 
Villa. 
La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García). 
 
“Crece padrón de apoyos a familias pobres” 
Alrededor de 3 mil 200 familias de Cuernavaca fueron integradas al programa de Desarrollo Humano Oportunidades, con lo 
que se les otorgarán apoyos de  becas de  Educación, Salud, Alimentación, Energéticos, Adultos Mayores y Apoyos 
Alimentarios. En reunión de trabajo del Comité Técnico, los responsables de organismos sectorizados como son: Corett, 
Liconsa, Diconsa, Inapam  y Oportunidades, el delegado de la Sedesol, Oswaldo Castañeda Barrera, refrendó el 
compromiso  del gobierno federal de seguir apoyando a las familias más marginadas para que con diversas oportunidades, 
puedan salir de su pobreza. Señaló que el programa  Oportunidades  apoya  a cerca de 90 mil familias  pobres de todos los 
rincones del estado de Morelos, y es uno de los programas eficaces porque da oportunidad de  trascender del círculo de 
pobreza a miles de familias, y es uno de los programas que más recursos destina para  combatir la pobreza, ya que para  
este 2010, tiene  autorizados   recursos que  suman  cerca de 800 millones de pesos. En tanto el coordinador estatal de 
Oportunidades, Abel Salgado Martínez,  dio a conocer  que  el año pasado en Cuernavaca se tenía  un  padrón aproximado 
de  3 mil 500 familias y  con este  impulso llegará  el padrón a  cerca de 7 mil familias pobres que viven en diversos pueblos 
y colonias  de Cuernavaca. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=5871:crece-padron-de-apoyos-a-
familias-pobres&catid=42:local&Itemid=63 
El Sol de Cuernavaca, (Redacción). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1647488.htm. 
 
“Cuernavaca: perdidos 30 mdp en la administración 2006-2009: PRI” 
Están perdidos cerca de 30 millones de pesos de los recursos municipales ejercidos del 2006 al 2009 en Cuernavaca, acusa 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la capital. Erick Salgado, dirigente del tricolor en la capital, lamentó que el 
Partido Acción Nacional (PAN) siga protegiendo a personajes como Jesús Giles, de quien saben fue el responsable de un 
“escandaloso” desvío de recursos en el periodo 2006-2009. Dijo que están perdidos cerca de 30 millones de pesos, 
destacan el ejercicio de 18 millones 500 mil pesos en cheques que se han comprobado, “que se entregaron sí, pero a 
personas diferentes a los beneficiarios”. Detalló que se trata de diversas pólizas pertenecientes a diferentes programas 
como Desarrollo Social o Seguridad Pública, mismas que fueron entregadas a personas que no cumplían con la 
representatividad legal de las empresas a las que se les pagaron, lo que violenta el articulo 27 de la Ley de Presupuesto 
Contabilidad y Gasto Público del gobierno del estado.“Son pagos a proveedores directos, que no tienen sustento”, dijo, y 
forman parte de los desvíos notificados ante la Contraloría, como parte de la auditoría que se le ha aplicado al 
ayuntamiento. Explicó que en estas 94 pólizas no existe la firma de la Dirección General de Presupuesto, lo cual también es 
un delito grave, según lo marca el mismo artículo antes citado. 
La Jornada Morelos, p.10, (Dulce Maya). 
 
 “Cierra filas G-5 en torno a Othón Sánchez Vela; no es negociable” 
Los partidos que integran el G-5 –PRD, PVEM, Convergencia, Nueva Alianza y PT- cerraron filas ayer en torno al presidente 
del Congreso de Morelos, el aliancista Othón Sánchez Vela, y dejaron en claro al PRI que la presidencia de la Mesa 
Directiva no es negociable y lamentaron que la división de la bancada priísta esté afectando el trabajo y la imagen del Poder 
Legislativo. Por su parte, el nuevo presidente de la Junta Política y de Gobierno, el priísta David Salazar Guerrero, amagó 
con realizar cambios en algunas áreas del Poder Legislativo de Morelos y se refirió a aquellos empleados que “no tienen 
compromiso con su trabajo”, que “salen” del Congreso y “andan haciendo otras cosas… es la gente a la que le vamos a 
decir muchas gracias”. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Dan nuevo amparo vs. vialidad” 
Un Tribunal Colegiado ordenó a un Juzgado de Distrito que admita el amparo que busca evitar la construcción del segundo 
piso de la avenida Plan de Ayala. Con este juicio, suman ya tres amparos que ciudadanos han presentado ante instancias 
federales. Sin embargo, en ninguno de ellos se ha otorgado ningún recurso de suspensión que prohíba dicha construcción. 
El Primer Tribunal Colegiado exigió al Juzgado Tercero de Distrito la admisión de la demanda que, en meses pasados, se 
había desechado. El recurso fue promovido por Marco Arai, comerciante de la citada avenida. 
Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel). 
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Nacional: 
 
“Crea PGR Sistema de Registro de Detenidos” 
Ayer lunes, la Procuraduría General de la República (PGR) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el acuerdo 
por el que se crea el Sistema de Registro de Detenidos (Sired), con delitos de su competencia, con el propósito de contribuir 
a la modernización del sistema de seguridad pública. En la publicación, la PGR destacó que con el acuerdo y en apego al 
artículo 21 constitucional, "las instituciones de seguridad pública de la Federación, el Distrito Federal, así como de los 
estados y municipios, deberán coordinarse para fijar y controlar bases de datos tanto de criminales como de personal". 
La Jornada, p.8, (Alfredo Méndez). 
 
“Ministros, ‘con el ojo cuadrado" 
"Por supuesto que el delito de secuestro se persigue de oficio!", comentaron ayer ministros de la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación sobre la decisión de la Procuraduría General de la República (PGR) de no investigar el plagio del ex candidato 
presidencial Diego Fernández de Cevallos. Reunidos en el máximo tribunal momentos antes de que se iniciara la sesión de 
ayer, los ministros comentaron que se quedaron "con el ojo cuadrado" cuando se enteraron de la decisión de la PGR, la cual 
calificaron de "absurda". Fuentes judiciales que estuvieron en el encuentro comentaron lo anterior y agregaron que la PGR 
mostró poco tacto al decidir que ya no indagará sobre el paradero del ex legislador. 
La Jornada, p.3, (Jesús Aranda). 
 
“Inútil la reforma penal, si sigue existiendo corrupción: Calderón” 
La reforma penal que instituye los juicios orales en México está por cumplir dos años de su promulgación, y según el 
presidente Felipe Calderón será inútil si sigue habiendo corrupción en los cuerpos ministeriales, policíacos o judiciales y la 
justicia queda al mejor postor. Tras plantear que en apenas siete estados la reforma está en marcha, demandó a los 
gobernadores acelerar el paso en su instrumentación y en reconstruir su institucionalidad, porque si no aprovechan la 
presencia temporal del Ejército en las entidades "es poco lo que puede hacerse". Flanqueado por los secretarios de 
Gobernación, Fernando Gómez Mont, y de Seguridad Pública, Genaro García Luna, el mandatario federal dio una amplia 
exposición sobre la seguridad en el país, sin aludir a la situación de su correligionario Diego Fernández de Cevallos, 
secuestrado hace 11 días. En el Archivo General de la Nación, resguardado por cientos de elementos del Estado Mayor 
Presidencial y de la Policía Federal, Calderón Hinojosa explicó que la aplicación de la reforma no depende solamente de 
que se haya promulgado: requiere del diseño de corporaciones policiales y ministeriales mejores pero, sobre todo, de la 
exigencia de los ciudadanos para que tenga éxito. 
La Jornada, p.5, (Claudia Herrera Beltrán).  
 
“El Estado no está dispuesto a ‘obedecer a la delincuencia’, advierte Gómez Mont” 
El secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, aseguró que el Estado no está dispuesto a "obedecer a la 
delincuencia organizada ni a poner nuestras libertades, patrimonio y movilidad en manos de grupos de asesinos y violentos". 
Por eso, señaló, "apostamos a que la obediencia sea a la ley". Al participar en la primera mesa de discusión del segundo 
Foro político seguridad y justicia: reforma penal, organizado por la Red nacional de organizaciones civiles de apoyo a los 
juicios orales y al debido proceso, el funcionario justificó, una vez más, la estrategia aplicada por el gobierno federal para el 
combate al crimen organizado porque, manifestó, es la apuesta para que la obediencia sea a la ley. Dijo que gracias al uso 
de las fuerzas armadas, 90 por ciento de las bajas de los 22 mil "exterminados" a consecuencia de la lucha contra el crimen 
organizado está en la delincuencia organizada, y sólo 10 por ciento en instituciones y blancos civiles. Y ese 90 por ciento, 
indicó, "se debe a sus propias guerras intestinas". 
La Jornada, p.7, (Alma E. Muñoz). 
 
“Requiere México mejorar en materia de acceso a la justicia, dice Ortiz Mayagoitia” 
México necesita seguir mejorando su acceso a la justicia, por lo que se requiere "conocer, medir y verificar la actuación de 
las instituciones encargadas de impartirla", sostuvo el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), Guillermo I. Ortiz Mayagoitia, al encabezar ayer la firma del Pacto Nacional por el Acceso a la Justicia en México, 
en la que estuvieron presentes todos los presidentes de los tribunales del Poder Judicial, electorales y administrativos 
federales, así como de las entidades de la República. En el acto, realizado en el Antiguo Colegio de San Ildefonso, los 
participantes se comprometieron a impulsar medidas que permitan promover la modernización de la labor jurisdiccional por 
medio de mecanismos específicos e institucionales de cooperación y colaboración. 
La Jornada, p.8, (Jesús Aranda). 
 
“ONG: ineptitud de la Ssa, causa de muchas muertes por tabaquismo” 
México lleva 20 meses de retraso en el proceso de colocar los pictogramas de advertencia en las cajetillas de cigarrillos, 
debido a que el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, ha carecido del liderazgo que se esperaba. Las 
empresas tabacaleras, por su parte, continúan presionando a los legisladores para que no graven con más impuestos a sus 
productos y argumentan falta de materiales para cumplir con la ley. Esto ocurre a pesar de que cifras recientes reflejan un 
incremento en la mortalidad de mujeres por el consumo de tabaco, la cual ya es mayor que la provocada por los cánceres 
mamario y cervicouterino; cada uno de éstos ocasionan una muerte de mujer cada seis horas, mientras hay dos decesos 
por padecimientos ocasionados por el tabaco cada hora, detalló Jesús Felipe González, presidente de la Red México sin 
Tabaco. 
La Jornada, p.37, (Angélica Enciso). 
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“La Iglesia católica da marcha atrás en la amenaza de boicot al Censo de Población” 
La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) informó que no habrá boicot al Censo de Población y Vivienda 2010 –como 
lo anunció la Arquidiócesis de México–, debido a que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) le aclaró ayer la 
"confusión" que prevalecía entre los jerarcas de la Iglesia católica a causa de una "lista" que les fue "filtrada" sobre la 
encuesta en materia religiosa. Ante la advertencia de boicot al censo –en la parte referente a religión– que dará inicio la 
próxima semana, la Confraternidad Nacional de Iglesias Cristianas Evangélicas (Confraternice) llamó a todas las iglesias a 
respetar a las instituciones del país, y afirmó que el llamado de católicos tuvo como fin "predisponer" las respuestas de la 
ciudadanía, "porque no asume la gran pérdida de credibilidad que tiene y que consecuentemente ha reducido el número de 
sus feligreses, sin contar con que existe una distancia abismal entre los creyentes practicantes y los que no lo son".  
La Jornada, p.10, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Al Inegi no le interesa minimizar el número de católicos en el país: Sojo” 
El director del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), Eduardo Sojo Aldape, defendió la metodología y las 
preguntas utilizadas en el Censo de Población y Vivienda 2010 referentes a la preferencia religiosa de los mexicanos. La 
polémica se desató por la inclusión de múltiples opciones en la pregunta de pertenencia religiosa. Entre las opciones de 
respuesta se incluyó a la Iglesia católica romana junto a nombres de otras 11, como la católica tradicional, la católica 
nacional mexicana y la católica reformada, registradas ante el Estado. Luego que la Arquidióces de México denunció que 
entre las preguntas del cuestionario "no están claras para la gente las opciones para definir su pertenencia a la Iglesia 
católica en México", el titular del Inegi rechazó que se genere confusión entre la ciudadanía. 
La Jornada, p.10, (De la Redacción). 
 
“Legisladores de México y EU interpondrán querellas internacionales contra la ley SB 1070” 
Senadores de México y Estados Unidos, así como alcaldes de condados y ciudades fronterizas de esta entidad refrendaron 
aquí su rechazo a la criminalización de los migrantes y acordaron denunciar la Ley SB 1070 ante la Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos y de la Organización de Estados Americanos, para que se determine si la 
controvertida norma vulnera garantías fundamentales de los trabajadores latinos aquí. El acuerdo se tomó durante la 
reunión de la Conferencia Binacional de Legisladores y Funcionarios Fronterizos, a la que asistieron los ocho senadores 
mexicanos que viajaron a Arizona para cabildear con congresistas estadounidenses las posibilidades de frenar esa ley 
recién aprobada por la gobernadora republicana Jan Brewer. Durante este encuentro se informó que diariamente son 
expulsados entre 500 y 600 mexicanos por Nogales –provenientes de todo Arizona–, situación que podría agravarse al 
entrar en vigor la Ley SB 1070. "En un año sacarían a todos los indocumentados que residen en este estado", advirtió el 
presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, América del Norte, Luis Alberto Villarreal. 
La Jornada, p.11, (Andrea Becerril). 
 
“Mantiene el gobierno en bancos más de $100 mil millones no ejercidos: ASF” 
El titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), Juan Manuel Portal, reconoció que el gobierno federal ha 
transferido discrecionalmente "montos multimillonarios" de recursos que no ha ejercido y mantiene en las denominadas 
"cuentas puente", donde hay más de 100 mil millones de pesos. Al recibir un documento preliminar de recomendaciones de 
la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados a la revisión de la Cuenta Pública 2008, el funcionario indicó que la 
administración federal compensa unas cuentas con otras, y que de manera individual los saldos en los bancos son menores, 
pero en conjunto los "recursos son enormes". Durante una reunión de trabajo con funcionarios de la ASF, el diputado priísta 
José Francisco Rábago refirió que de los dictámenes con opinión negativa de la Cuenta Pública 2008, resalta precisamente 
uno que cuestiona los recursos pendientes de aplicación, que en 2007 fueron 70 mil millones de pesos, pero al año 
siguiente crecieron a 102 mil millones. 
La Jornada, p.12, (Enrique Méndez). 
 
“Casi 4 mil personas pagan nueva tarjeta de circulación” 
La Secretaría de Transporte y Vialidad informó que 3 mil 985 automovilistas han pagado los 220 pesos para canjear su 
tarjeta de circulación; mil 156 la obtuvieron directamente en los módulos de atención, 58 solicitaron cita vía Internet y 214 mil 
340 consultaron los trámites a seguir, ubicación y horario de las oficinas receptoras. 
La Jornada, p.35, (Laura Gómez). 
 
“Con violencia, retira la PF a maestros de Gobernación” 
Profesores de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) y elementos de la Policía Federal 
chocaron ayer frente a la Secretaría de Gobernación, durante una manifestación donde los maestros exigían la instalación 
de una mesa de negociación para atender sus demandas laborales y su rechazo al Acuerdo por la Calidad Educativa y la 
prueba Enlace. 
La Jornada, p.38, (José Antonio Román). 
 



 9 

“Desconocen a líderes sindicales de la UAG” 
El juzgado séptimo de distrito con sede en Acapulco desconoció a la dirigencia del Sindicato de Trabajadores Técnicos, 
Administrativos y de Intendencia al Servicio de la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG), que encabeza Valerio Rendón 
Adame, y ordenó a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje que en un plazo no mayor a 15 días revise las condiciones en 
que se eligió al comité ejecutivo en funciones y convoque a nuevos comicios, dada la impugnación interpuesta por 
trabajadores disidentes encabezados por Natividad Hurtado, quienes fueron excluidos de participar. 
La Jornada, p.30, (Sergio Ocampo). 
 
“Cambios en servicio de emergencias en Nayarit” 
El secretario general de Gobierno, Roberto Mejía, dio a conocer cambios en diversas dependencias, entre ellas el servicio 
telefónico de emergencias y denuncias anónimas (066 y 089), al cual el gobernador Ney González se refirió el miércoles 
pasado, cuando pidió a la población que ya no llame al 089 porque no es confiable; mejor llamen al servicio gratuito de 
denuncias del Ejército o de la Armada. Mejía Pérez informó que Luis Antonio Barragán fue nombrado director operativo de la 
Policía Estatal Preventiva, en sustitución de Luis Alfonso Bencomo. Como coordinador del servicio telefónico 066 y 089 de 
atención a la comunidad se designó a Mauricio Guzmán. 
La Jornada, p.32, (Jesús Narváez). 
 
“Logró Grupo Salinas tres decisiones judiciales contra licitación de espectro” 
Grupo Salinas obtuvo tres decisiones judiciales en contra de las licitaciones de espectro, que servirían para que los 
operadores de telecomunicaciones tengan capacidad para ofrecer más y mejores servicios, "lo que demuestra que los 
concursos de las bandas de 1.7 y 1.9 gigahercios (Ghz) están mal diseñados, son ilegales y deben suspenderse para poder 
rediseñarlos", señalaron juristas y especialistas. La subasta de espectro está prevista para este 25 de mayo, y en ella 
participarían 11 empresas de Grupo Salinas, Telcel, Telefónica y el grupo formado por Televisa y Nextel. La Comisión 
Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) y la Comisión Federal de Competencia (CFC) dijeron que el proceso se efectuaría 
conforme a lo previsto, ya que no había recibido notificación alguna en contra de las licitaciones. Sin embargo, son tres las 
decisiones en contra de la subasta. Este 25 de mayo también se deberá presentar la primera oferta económica por los dos 
hilos de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad, concurso en el que el único participante es el consorcio 
integrado por Televisa, Telefónica y Megacable. 
La Jornada, p.25, (Miriam Posada García). 
 

Internacional: 
 
“Restringe EU actividades en Jamaica por violencia” 
Estados Unidos decidió restringir las actividades de su embajada en Jamaica ante la violencia por los enfrentamientos entre 
la policía y bandas armadas, situación que Washington vigila de cerca, informó ayer lunes el portavoz del Departamento de 
Estado, Philip Crowley. “Continuamos observando con cuidado la situación, de allí que estemos ajustando las operaciones 
de nuestra embajada como corresponde”, indicó Crowley a periodistas. Jamaica declaró desde el domingo pasado estado 
de emergencia en Kingston y zonas aledañas por sangrientos choques entre la Policía y bandas armadas que intentan 
impedir el arresto del líder pandillero Christopher Dudus Coke, requerido para una posible extradición a Estados Unidos. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 

 
“La política de Obama hacia AL, igual a la republicana: militarización” 
El gobierno del demócrata Barack Obama continúa con la tendencia a la militarización de la política de Estados Unidos 
hacia América Latina, sin distanciarse de la anterior administración republicana, y concede atención insuficiente a los 
derechos humanos, sostiene un informe sobre las relaciones hemisféricas dado a conocer hoy en Washington. En el informe 
Esperando el cambio: tendencias de la asistencia en seguridad de Estados Unidos para América Latina y el Caribe, tres 
influyentes organizaciones estadounidenses especializadas en la región coinciden en que las poco realistas expectativas 
latinoamericanas de reiniciar las relaciones con Obama se han atenuado bastante, en buena parte por este proceso de 
militarización. 
La Jornada, p.20, (Dpa y Afp). 
 
“Patrullajes en la capital de Jamaica tras ola de ataques” 
La policía se enfrentó con hombres armados en Kingston por segundo día consecutivo este lunes, luego de que al menos 
tres personas murieran en hechos de violencia ligados a un supuesto capo del narcotráfico jamaiquino que podría ser 
extraditado a Estados Unidos. Los tiroteos se produjeron un día después de que el gobierno declaró estado de emergencia 
en partes volátiles de la capital, mientras el primer ministro jamaiquino, Bruce Golding, prometía una acción fuerte y decisiva 
para restaurar el orden. 
La Jornada, p.20, (Reuters). 
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“Asume Insulza segundo mandato en la OEA; el regreso de Honduras, entre los pendientes” 

El secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, asumió hoy aquí su segundo mandato 
al frente del organismo hemisférico con la promesa de defender los principios de la democracia, derechos humanos, desarrollo y 
seguridad con pleno respeto a los derechos de autodeterminación de cada Estado. Dos meses después de ser reelecto por 
aclamación, a falta de candidatos rivales, Insulza aceptó este lunes dirigir otros cinco años una OEA que como desafío más 
inmediato tiene buscar un consenso para reintegrar al organismo a Honduras, suspendida a raíz del golpe de Estado de junio de 

2009 y para cuyo retorno no parece aún haber acuerdo, tal como admitió el diplomático chileno tras la ceremonia.  
La Jornada, p.21, (Dpa). 
 

“Denuncian peruanos que soldados de Ecuador movieron 150 km la marca de la línea fronteriza” 

Pobladores de la localidad peruana fronteriza de Gramalote denunciaron que los días 14 y 15 de mayo presuntos militares 
ecuatorianos aprovecharon recientes deslizamientos de tierra en la zona para mover las mojoneras limítrofes 150 kilómetros al sur 
de su sitio original, con la consecuente merma del territorio de Perú. La denuncia fue publicada por el diario La República, que 
obtuvo testimonios de los pobladores de la región fronteriza, la cual entre 1941 y 1995 fue causa de guerras entre los dos países. El 
último conflicto llevó en 1998 a la firma de un acuerdo definitivo sobre los puntos de la frontera; la posterior relación pac ífica facilitó 
el aumento del comercio bilateral de unos 300 millones a dos mil 500 millones de dólares.  

La Jornada, p.21, (Afp, Dpa y Reuters). 
 

“Irán informa oficialmente a la AIEA de su acuerdo nuclear con Brasil y Turquía” 
Irán informó hoy oficialmente a la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA) del acuerdo tripartito con Brasil y Turquía para 
el canje de uranio iraní, y dijo esperar una respuesta positiva de las potencias para que las negociaciones puedan realizarse. 
Diplomáticos iraníes entregaron aquí la carta de notificación firmada por el jefe de la Organización de Energía Atómica Iraní, Alí 
Akbar Salehi, al director general de la agencia internacional, Yukiya Amano. El titular de este organismo, a su vez, transmit ió 
inmediatamente el informe a Estados Unidos, Francia y Rusia, el llamado grupo de Viena que propuso a Irán, en octubre de 2009, 

el intercambio de uranio, sobre el cual no se llegó a un acuerdo. 
La Jornada, p.22, (Reuters, Afp y Dpa). 
 

“Obama reitera su apoyo a la defensa de Corea del Sur” 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, reiteró hoy su apoyo al gobierno de Corea del Sur, y ordenó a su ejército trabajar 
estrechamente con los militares sudcoreanos para disuadir una nueva agresión de Pyongyang contra Seúl. Demandó a China 
apoyar una posición conjunta frente a Corea del Norte, pero Pekín pidió moderación para tratar correctamente esta cuestión.  
La Jornada, p.22, (Dpa, Reuters y Afp). 
 

“Despliega EU misiles en Polonia” 

La primera batería de misiles estadounidenses de defensa antiaéreos Patriot llegó este domingo a Morag, en el noreste de Polonia, 
donde permanecerá estacionada durante 30 días, anunció hoy la embajada de Estados Unidos en Varsovia. Soldados del 5º 
batallón del 7º regimiento de artillería antiaérea (...) empezarán a descargar este lunes el material trasladado en 37 vagones de 
ferrocarril, indicó la embajada en un comunicado. 
La Jornada, p.22, (Afp). 
 

“Afirma BP que diario se fugan unos 5 mil barriles de crudo; expertos dicen que son hasta 100 mil” 

La compañía British Petroleum (BP) reconoció hoy una sensible reducción en las estimaciones del crudo recuperado de la fuga en 
el Golfo de México, que pasó de 5 mil barriles por día (bpd) a un promedio de 2 mil 10 bpd. Mientras, más de 300 aves marinas , en 

su mayoría pelícanos pardos y alcatraces, fueron halladas muertas en costas de Luisiana, Misisipi, Alabama y Florida, reportaron 
funcionarios del Servicio de Vida Salvaje y Marina. BP dijo que el petróleo recolectado por el tubo de 1.6 kilómetros de largo unido 
al ducto submarino atrapó por momentos sólo mil 360 bpd en los seis días anteriores al 23 de mayo. En promedio, dijo BP, el 
petróleo capturado durante ese periodo fue de 2 mil 10 bpd. La semana pasada la compañía indicó que el tubo atrapaba cerca de 5 
mil bpd. El grupo petrolero ha dicho que se fugan 5 mil bpd por día desde el hundimiento de la plataforma Deepwater Horizon. Sin 
embargo, expertos calculan datos significativamente mayores, que van de 70 mil a 100 mil bpd.  
La Jornada, p.23, (Reuters y Afp).  
 

“España, al borde de una huelga general” 

El máximo responsable del sindicato español Comisiones Obreras (CCOO), el más grande por afiliación, dijo que en España se 
convoca a una huelga general, al tiempo que el Fondo Monetario Internacional (FMI) recomendó una "profunda" reforma 
económica, sobre todo laboral y en el sistema bancario, según el informe anual sobre la economía española presentado en Madrid, 
donde se destaca que el país enfrenta "severos" desafíos. España lanzó un duro plan de austeridad para mostrar su compromiso 
con la reducción del déficit público. El FMI instó a una "fuerte y rápida reforma de su sistema de pensiones", debido a que el país se 
enfrenta al envejecimiento de una población que crece demasiado lentamente. Tras hacer referencia a la iniciativa del gobierno de 
prorrogar la edad para jubilarse de 65 a 67 años, el FMI indicó que esta medida, junto con otras, reforzaría la sostenibilidad fiscal y 
llevaría a España más cerca de los sistemas de pensiones de sus pares europeos, sin minar el crecimiento, según el Fondo.  

La Jornada, p.24, (Reuters, Afp y Dpa). 
 

“Allanan autoridades la principal casa de bolsa de Venezuela” 

Las autoridades venezolanas allanaron el lunes la principal casa del bolsa del país, como parte de una serie de medidas polic iales y 
legales ordenadas por el presidente Hugo Chávez para controlar la cotización del dólar en el mercado no oficial. Ante las 
distorsiones económicas generadas por el control de cambios vigente desde 2003, que llevaron al dólar paralelo a máximos 
históricos este mes, el gobierno decidió asumir la gestión del mercado alternativo de divisas a través del Banco Central y ordenó 
allanar casas de cambio en lo que llama una “guerra contra la especulación. "El Ministerio Público coordina y supervisa el 
allanamiento de Econoinvest Casa de Bolsa como parte de la investigación que comenzó (por) la denuncia sobre presuntas 

irregularidades cometidas por sociedades mercantiles, personas jurídicas y naturales dedicadas a la intermediación de operaciones 
cambiarias", dijo la Fiscalía en un comunicado. 
La Jornada, p.25, (Reuters). 


